
 

 
 

Acta de la Comisión de Bienes y Contratación - 
 

Sesión ordinaria de 7 de noviembre de 2023 

 

ASISTENTES:  

 
Presidente: D. Fernando Javier Rodríguez Alonso (Grupo Municipal Popular).  

 

Vocales:  
 

Presenciales:  

 

D. Fidel Francés Sánchez (Grupo Municipal Socialista). 

 

A través del sistema de videoconferencia: 

 

D. Luis Sánchez Arévalo (Grupo Municipal Popular). 

Dña. María José Coca Sánchez (Grupo Municipal Popular). 

D. Ángel Molina Martínez (Grupo Municipal Popular).  

D. María Isabel Macías Tello (Grupo Municipal Popular). 

 

D. Juan José García Meilán por Dª. María Sánchez Gómez (Grupo Municipal Socialista).  

 

Dª. María del Mar Fuentes Chaves por D. José Luis Mateos Crespo (Grupo Municipal 

Socialista).  

 

D. Alejandro Miguel Pérez de la Sota (Grupo Municipal VOX)  

 

Interventor: D. Jose Joaquín González Masa.  

Secretario: D. Brayan Pérez Terradillo.  

 

Celebrada de forma tanto telemática como presencial en el Salón de Plenos de la Casa 

Consistorial de Salamanca, siendo las 09:30 horas del día siete de noviembre de 2023, se reúnen 

los arriba indicados con el fin de tratar los siguientes asuntos: 

1. Aprobación del acta de la sesión anterior. 

Se aprueba. 

2. Propuesta a la Comisión de Bienes y Contratación sobre aprobación del 

expediente de  “Revisión de las tarifas de la concesión y explotación del aparcamiento 

subterráneo de la Avda. de Portugal, período septiembre 2023-septiembre 2024”.  

http://www.aytosalamanca.es/es/tuayuntamiento/organizacion/corporacionmunicipal/concejal_0020
http://www.aytosalamanca.es/es/tuayuntamiento/organizacion/corporacionmunicipal/concejal_0020


El Sr. Presidente da cuenta de los antecedentes del contrato y del índice de revisión 

aplicable, que determinan los términos en los que va redactada la propuesta. 

 

Sometido el expediente a votación, se aprueba por unanimidad. 

 

3. Propuesta a la Comisión de Bienes y Contratación sobre aprobación del 

expediente de “Revisión de tarifas de los aparcamientos de la Plaza del Campillo  y Reyes de 

España, período diciembre 2023 a noviembre 2024”. 

El Sr. Presidente da cuenta de los antecedentes del contrato y del índice de revisión 

aplicable, que determinan los términos en los que va redactada la propuesta. 

 

Sometido el expediente a votación, se aprueba por unanimidad. 

 

4. Cualquier asunto urgente que llegue con posterioridad a la remisión de esta 

convocatoria.  

 

No se presenta. 

 

5. Ruegos y Preguntas.  

 

El Sr. Presidente anuncia, tras consultar a los portavoces de los Grupos, que a partir de la 

próxima semana, la hora de celebración de las sesiones ordinarias de la Comisión se adelanta 30 

minutos, comenzado así a las 09:00 horas de la mañana. 

 

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las nueve horas y cuarenta y cinco 

minutos del día arriba indicado de lo que como Secretario CERTIFICO.  

 

EL PRESIDENTE                                              EL SECRETARIO 
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COMISIÓN DE FOMENTO Y PATRIMONIO 
 

Sesión ordinaria de 7 de noviembre de 2023 
 

ASISTENTES: 
 

SR. CARABIAS ACOSTA, PRESIDENTE (Grupo municipal PP)          

SRA. COCA SÁNCHEZ, VICEPRESIDENTA (Grupo municipal PP)          

SR. MARTÍNEZ CÓRDOBA (Grupo municipal PP)          

SR. SÁNCHEZ AREVALO (Grupo municipal PP)          

SRA. MACÍAS TELLO (Grupo municipal PP)          

SR. ANTOLÍN MONTERO (Grupo municipal PSOE)   

SRA. GARCÍA GÓMEZ (Grupo municipal PSOE)   

SRA. SÁNCHEZ SÁNCHEZ (Grupo municipal PSOE)   

SRA. MAGDALENA MIGUEL (Grupo municipal VOX) 
 

SECRETARIO: SR. CRESPO GARCÍA 

TÉCNICOS: SR. ANDRÉS HOLGADO (Director de Área de Licencias y Planeamiento) 

 

La sesión se celebra con asistencia telemática de la Sra. Coca Sánchez, Sr. Sánchez 

Arévalo, Sra. Macías Tello, Sra. Magdalena Miguel y presencial del resto de integrantes.              

En el Salón de Plenos del Excmo. Ayuntamiento de Salamanca, siendo las 10:14 horas 

del día anteriormente señalado, se reúnen los asistentes precitados, integrantes de la Comisión 

Municipal de Fomento y Patrimonio para el examen de los asuntos del orden del día, previa 

aprobación por unanimidad del borrador del acta remitido de la sesión anterior de 31 de 

octubre de 2023.  

 

1. DAR CUENTA DEL BORRADOR DEL ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN 

TÉCNICO ARTÍSTICA CELEBRADA EL DÍA 26 DE OCTUBRE DE 2023.  

El Sr. Antolín Montero se interesa por las siguientes cuestiones:  

 - Si el edificio Paseo Torres Villarroel nº 62 correspondiente al asunto nº 2 forma parte 

del Cuartel de Ingenieros. Manifiesta el Sr. Presidente que forma parte del conjunto.  

 - Planteamiento adoptado ante el ruego de activación de mecanismo de control de 

declaraciones responsables. Manifiesta el Sr. Presidente que si bien la declaración responsable 

permite, en principio, la ejecución inmediata de las actuaciones declaradas; en aquellas 

actuaciones que afectan a elementos con cualquier tipo de protección, la pretensión es un 

control inmediato mediante la revisión de las actuaciones declaradas para verificar su 

legitimación o no. LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

2. D. JM-HP PRESENTA SOLICITUD DE SEGREGACIÓN Y CAMBIO DE USO  DE LOCAL 

EN 2 APARTAMENTOS EN C/ DON QUIJOTE 1-11 BAJO (228/2023/DROB). DAR CUENTA 

DE LA TOMA DE RAZÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 



3. D. A.DC PRESENTA DOCUMENTACIÓN FINAL DE OBRA DE CAMBIO DE USO DE 

LOCAL A VIVIENDA SITA EN PS NOGALES Nº 16 BAJO (2730/2022/DROB). DAR 

CUENTA DE LA TOMA DE RAZÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

4. D. JAVIER GALLEGO BELLIDO, EN REPRESENTACIÓN DE D. JULIO LÓPEZ ABAN, 

PRESENTA SOLICITUD DE AGREGACIÓN DE DOS LOCALES SITOS EN LA C/ 

PEÑUELAS DE SAN BLAS 22-24 BAJO PARA POSTERIOR  CAMBIO DE USO A UN 

APARTAMENTO (1492/2023/DROB). DAR CUENTA DE LA TOMA DE RAZÓN.  

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

5. D. MIGUEL ÁNGEL SANTOS DONOSO EN REPRESENTACIÓN DE CUBICA 

INGENIERÍA MÉTRICA S.L. PRESENTA DECLARACIÓN RESPONSABLE DE 

INSTALACIÓN DE ASCENSOR EN EDIFICIO SITO EN CL HONDURAS Nº 19 

(595/2023/DROB). DAR CUENTA DE LA TOMA DE RAZÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

6. TECKEL INVERSIONES SALAMANCA 2022 SL, SOLICITA LA SEGREGACIÓN  DE 

LOCAL SITO C/ POLLO MARTÍN 21 EN DOS (1551/2023/DROB). DAR CUENTA DE LA 

TOMA DE RAZÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

7. D. MIGUEL ÁNGEL SANTOS DONOSO EN REPRESENTACIÓN DE CUBICA 

INGENIERÍA MÉTRICA S.L. PRESENTA DECLARACIÓN RESPONSABLE DE 

SUSTITUCIÓN DE ASCENSOR EN EDIFICIO SITO EN CL PROFESOR LUCAS Nº 6-10 

(552/2023/DROB). DAR CUENTA DE LA TOMA DE RAZÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

8. D. IGNACIO TERUELO JIMENEZ, SOLICITA LICENCIA PARA REFORMADO DE 

PROYECTO BÁSICO Y DE EJECUCIÓN DE EDIFICIO DE APARTAMENTOS 

TURÍSTICOS SITO EN CL HOVOHAMBRE 10 (29/2023/LICU). DAR CUENTA DE LA 

RESOLUCIÓN. 

El Sr. Antolín Montero manifiesta que en julio de 2022 se planteó una posible 

ordenación de volúmenes mediante estudio de detalle, preguntando si se ha comprobado su 

cumplimiento en el proyecto. Manifiesta el Sr. Presidente que se trata de un expediente, 

examinado en varias sesiones por la Comisión Técnico Artística. El Sr. Andrés Holgado señala 

que se planteó un estudio de detalle para remodelar alturas pero que no llegó a cuajar, siendo 

aplicable y es lo verificado en el expediente lo que establece el Plan General más los acuerdos 

adoptados por la precitada Comisión en cuanto a composición de fachada y materiales 

exteriores.  LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

INFORMACIONES VARIAS.  

 

El Sr. Presidente informa de las siguientes cuestiones:  

- Visita instalaciones Parcela 91 C/ Nobel nº 23 en el Polígono Montalvo 1: Previsión 

para el martes 14 de noviembre de 2023 a partir de las 12:00 horas con el Servicio de  

Mantenimiento.        

- El pasado jueves día 3 de noviembre de 2023 se procedió a la constitución del Consejo 

Municipal Sectorial de Urbanismo y Medio Ambiente. 

 

 



                
EXCMO. AYUNTAMIENTO DE SALAMANCA                                                             

                       Urbanismo y Vivienda 

3 

 

 

- Catas arqueológicas en parcela c/ San Pablo 96 (“Churrería”): La Comisión Territorial 

de Patrimonio (CTP) ha autorizado las catas a realizar conjuntamente entre la propiedad y la 

Fundación Niños del Coro para en función de éstas, elaborar el proyecto de rehabilitación del 

edificio y reconstrucción del muro. Manifiesta el Sr. Antolín Montero si con el resultado de las 

catas y para la licencia a conceder, se girará el impuesto de construcciones, instalaciones y obras 

a la Diócesis. Manifiesta el Sr. Andrés Holgado que procede la aplicación de la norma, sin 

perjuicio de consulta con el Organismo de Recaudación (OAGER). El Sr. Presidente señala que 

el Seminario Carvajal dispone de las autorizaciones requeridas por lo que no se vería afectado y 

que, en cuanto al proyecto de c/ San Pablo 96, habrá que estar a lo que resulte de las nuevas 

catas. La Sra. García Gómez manifiesta que si se podrá conocer el resultado de dichas catas, 

señalando el Sr. Presidente que el informe arqueológico correspondiente a las mismas para 

proseguir actuaciones, debe presentarse ante la CTP.         

 

El Sr. Andrés Holgado informa de las siguientes cuestiones: 

- Estado de la parcela situada entre las Calle Mayor del Arrabal, Larga y Plaza del 

Poniente. Se trata de la parcela sita en Plaza del Poniente 35 con un expediente de ITE 

(Inspección Técnica de Edificios) con resultado desfavorable, debiendo presentar declaración 

responsable para demolición de cubiertas y muros de la construcción existente y, en su defecto, 

la apertura de orden de ejecución.   

- Mejora del Parque Arqueológico del Botánico. Se ha elaborado una propuesta de 

valoración de actuaciones presentada para la solicitud del 2% cultural.  

Citada propuesta establece actuaciones en tres materias: 1) Jardinería y Medio 

Ambiente por importe total de 123.904,00 euros con actuaciones tales como plantación de 

pradera florida con instalación de riego, barandilla de separación parque arqueológico, pérgola 

metal-madera, ampliación y acondicionamiento de gradas y pintura y acondicionamiento de 

vallado exterior e instalación de bancos de madera; 2) Elementos constructivos por importe total 

de 395.972,50 euros para parasoles (13 unidades), almacén para protección de restos 

arqueológicos, punto de información con marquesina y mobiliario y pasarela tramex y 3)  

Iluminación por importe de  98.816,17 euros para puntos de luz de jardín en columna, 

luminarias lineal de pared orientable, proyectores y columnas soporte de los mismos y 

canalizaciones y líneas y maniobras eléctricas.  

El presupuesto de ejecución por contrata (IVA incluido) ascendería a 618.692,67 Euros y 

con una previsión de plazo de ejecución de julio de 2024 a marzo de 2025.   

 

RUEGOS Y PREGUNTAS.  

 

La Sra. Sánchez Sánchez se interesa por las siguientes cuestiones:  

- Con respecto a las actuaciones de mejora del parque arqueológico del Botánico 

pregunta si hay baños y sobre la posibilidad de incluir un surtidor de agua. Manifiesta el Sr. 

Andrés Holgado que, sin perjuicio de comprobarlo, cree que existen baños y que, respecto a un 

posible acondicionamiento de estos o implantación de un surtidor, señala que la propuesta de 

actuaciones comentada, se materializaría en un proyecto susceptible de completar con las 

demandas que puedan estimarse oportunas. 

 



- Reparación bajante exterior en zona de parada de taxis en el Mercado Central. 

Manifiesta el Sr. Andrés Holgado que se ha requerido mediante orden de ejecución a la 

Comunidad de Propietarios.  

- Con relación a la información surgida en prensa sobre unificación de procedimientos 

administrativos, manifiesta que está bien que se agilicen trámites pero que se mantenga la 

vigilancia de edificios históricos. Manifiesta el Sr. Presidente que la información aparecida se 

refiere a una unificación de procedimientos administrativos en los que intervienen los Servicios 

de Licencias y Policía Administrativa que simplifique trámites y procesos para una mayor 

eficacia en la gestión y de la que se ha dado cuenta a Colegios Profesionales que integran a 

profesionales del sector del urbanismo así como que, en ningún caso esa unificación de 

procedimientos, supone supresión de los requisitos o condiciones que son requeridos por la 

normativa urbanística para la concesión de autorizaciones.  

- Camión de carga atorado en el Arco de Aníbal. Manifiesta el Sr. Presidente que, en lo 

que conoce, se produjo por una confusión del conductor con el dispositivo de navegación para 

transitar. Manifiesta la Sra. Sánchez Sánchez la posibilidad de reforzar en los accesos las señales 

correspondientes. Manifiesta el Sr. Presidente que se puede dar traslado para su valoración por 

Policía Local y se pone en su conocimiento para que en la Comisión de Policía, Tráfico y 

Transportes se pueda informar a este respecto.  

- Material sobrante de obras municipales: pregunta que ocurre con aquel material que 

no se puede reutilizar por el Ayuntamiento pero puede ser susceptibles de aprovechamiento.  

Manifiesta el Sr. Presidente que tiente entendido que, en ocasiones, se han realizado previa la 

tramitación pertinente cesiones de los mismos, no obstante se consulta con Ingeniería Civil y 

Mantenimiento. 

- C/ Juan Manso 35: estado de la licencia.              

 

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión, siendo las 10:45 horas del día 

antes señalado, de todo lo cual como Secretario, CERTIFICO.  
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ACTA DE LA COMISIÓN INFORMATIVA DE ECONOMÍA, HACIENDA Y RÉGIMEN INTERIOR, EN SESIÓN 

ORDINARIA, CELEBRADA EL DIA 07 DE NOVIEMBRE DE 2023 

 

Asistentes: 

 

Presidente: 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso  (Presencial) 

 

Vocales:  

Dª Miryam Rodríguez López (telemática) 

D. Luis Sánchez Arévalo (telemática) 

D. Pedro Martínez Córdoba (presencial) 

D. Ángel Molina Martínez (telemática) 

Dª María Sánchez Gómez (presencial) 

Dª Mª Jesús Santa María Trigo (telemática) 

D. Fidel Francés Sánchez (presencial) 

D. Ignacio Javier Rivas Serrano (presencial) 

 

Interventor: 

D. José Joaquín González Masa (presencial) 

 

Secretario: 

D. Andrés García Camazano (presencial) 

 

Asisten:  

D. Francisco Muñiz Hernández, Director de Área de Régimen Interior (telemática) 

 

 

En Salamanca, siendo las ocho y treinta y dos minutos del día 07 de noviembre de 2023, se 

reúne en la Sala de Comisiones del Excmo. Ayuntamiento de Salamanca, la Comisión Informativa 

de Economía, Hacienda y Régimen Interior, en sesión ordinaria celebrada de forma mixta, vía 

presencial y telemática, para tratar asuntos de su competencia. 

Asisten los señores Concejales arriba relacionados. Abierta la Sesión, el Presidente de la 

Comisión da cuenta de los asuntos a tratar. 
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1. Lectura y aprobación del acta de la sesión ordinaria celebrada el día 31 de octubre de 

2023. 

Se aprueba el acta por unanimidad. 

 

2. Aprobación del expediente incoado para la propuesta de Precios Públicos para la 29º 

edición de la Feria Municipal del Libro Antiguo y de Ocasión 2023 (exp. 133/2023 OP) 

El Presidente de la Comisión señala que es la propuesta que se hace desde el departamento de 

Bibliotecas del Ayuntamiento en el siguiente sentido: 

Una vez se ha procedido a la adjudicación del contrato para el suministro en régimen de 

alquiler, montaje y desmontaje de las infraestructuras necesarias para la 29ª Feria Municipal del 

Libro Antiguo y de Ocasión, se han establecido las siguientes cuotas definitivas de participación 

para los libreros que ocuparán las casetas, en función de los libreros participantes y la superficie 

en metros cuadrados realmente solicitados: 
Metros cuadros Cuota de participación  

Caseta de 3 x 3 m.  690,72 € (IVA incluido) 

Caseta de 4 x 3 m.  902,33 € (IVA incluido)  

Caseta de 5 x 3 m. 1.111,60 € (IVA incluido)  

Caseta de 6 x 3 m. 1.322,05 (IVA incluido)  

 

D. Fidel Francés Sánchez comenta que no le consta que haya 20 casetas sino 18 y además no todas 

las casetas tienen las medidas establecidas en los precios públicos. 

Se adoptó dictamen favorable a la aprobación del expediente con el voto a favor de los grupos 

políticos presentes. 

 

3. Reclamación de Responsabilidad Patrimonial instada por C.G.G. por daños producidos 

por caída en la calle Parlamento Europeo (Nº 30/2023/REPA) 

El Presidente de la Comisión informa que se trata de un expediente de responsabilidad 

patrimonial que se realiza por un vecino por unos daños que él alega que se producen como 

consecuencia de una caída en la calle porque tropieza con una baldosa que estaba suelta. Sin 

poner en cuestión los hechos, por parte de la Asesoría Jurídica se entiende que no concurren 

los requisitos para declarar la responsabilidad patrimonial del Ayuntamiento al aplicar la 

consolidada doctrina jurisprudencial del riesgo de la vida. Es imposible que las vías públicas de 

las ciudades estén en un perfecto estado de conservación y es imposible que no existan algunas 

irregularidades, así el Consejo Consultivo de CyL ha determinado parámetros objetivos a través 

de los cuales se puede entender que no existe responsabilidad patrimonial de la administración, 

en este caso, si el desnivel no supera los 2 cm. no procede declarar la responsabilidad  

patrimonial de la administración. El accidente se produce además a plena luz del día y por eso 

se propone también su desestimación. 
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D. Ignacio Javier Rivas Serrano reitera que los intereses de los vecinos se deben defender con la 

misma intensidad y meticulosidad que los del propio Ayuntamiento.  Anota que le parecen 

faltas de certeza jurídica las conclusiones de la Asesoría Jurídica, ya que aunque admite la 

ocurrencia del hecho, después reconoce que no hay una medición fehaciente del desnivel e 

indica que la carga de la prueba corresponde a la parte reclamante. Le parece que la medición 

del desnivel lo debe realizar el atestado o el departamento correspondiente de vialidad y no 

debe  la Asesoría basándose en unas fotos determinar si hay más o menos de 2 cm. Además se 

entra a valorar el lugar por donde caminaba el reclamante, demasiado cerca de un banco, 

cuando la acera llega hasta allí. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso discrepa con esta opinión, ya que se trata de un informe 

jurídico serio y muy riguroso. El asesor jurídico debe opinar sobre lo que aparece en el 

expediente y en este caso no contaba con una medición concreta, que ya no se puede hacer 

porque el desperfecto ha sido subsanado. El atestado de la Policía Local obrante en el 

expediente se trata de una transcripción de la llamada al 112, ya que cuando se personaron en 

el lugar, llegaron a la vez que la ambulancia y el herido ya era trasladado. En el informe de 

Ingeniería Civil aparece “levemente levantado” y no aparece una medición exacta, por eso la 

Asesoría Jurídica hace sus apreciaciones con estos datos y las fotografías, también es cierto que 

la carga de la prueba corresponde a quién reclama. 

D. Ignacio Javier Rivas matiza que el informe jurídico es poco riguroso, es más, que todo el 

expediente se tramita de manera poco rigurosa ya que se debe indicar al servicio de vialidad del 

Ayuntamiento que no es forma de hacer un informe, que además se hace un mes después de la 

caída y en el que aparece que “la baldosa ha sido subsanada”, cuando se aprecia en la 

fotografía que no es una sino una fila completa de baldosas. Lo que señala es que en algún 

punto de la tramitación del expediente, no se está haciendo correctamente y al Servicio Jurídico 

no le llega la información completa y se está así desprotegiendo al ciudadano. 

Se adoptó dictamen favorable a la desestimación con el voto a favor de los concejales del grupo 

Popular  y con la abstención del grupo Socialista y del grupo Vox. 

 

4. Reclamación de Responsabilidad Patrimonial instada por MP.G.S. por caída de un árbol 

del patio del colegio Nicolás Rodríguez Aniceto sobre un vehículo   (Nº 32/2023/REPA) 

El Presidente de la Comisión informa que se trata de un expediente de responsabilidad 

patrimonial instada por una aseguradora como consecuencia de la caída de un árbol sobre un 

vehículo. Previa instrucción del expediente, que es muy claro, la Asesoría Jurídica propone 

estimar la reclamación porque como consecuencia de los fuertes vientos que se produjeron en 

la ciudad uno de los árboles cayó causando daños en un vehículo. La aseguradora y la asegurada 

por la franquicia del seguro, reclaman por lo que han tenido que abonar en cada caso. Se estima 

indemnizar a la aseguradora en 1.552,55€ y a la asegurada por los 300€ que son su franquicia y 

ella pagó. 
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Se adoptó dictamen favorable a la desestimación con el voto a favor de los concejales de los 

grupos políticos presentes. 

 

5. Ruegos y preguntas 

D. Ignacio Javier Rivas Serrano, de cara a realizar  las alegaciones sobre la modificación de las 

Ordenanzas Fiscales, pide de nuevo los incrementos que se solicitaron de lo que supone cada 

recaudación. 

D. Fidel Francés Sánchez recuerda que se solicitó el estado de ejecución del presupuesto en la 

Comisión anterior. 

Dª María Sánchez Gómez apunta también que se solicitó un listado de los funcionarios del 

Ayuntamiento que están en atribución temporal de funciones, desde cuando están en esa 

situación y si supone un incremento salarial. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso comenta que ya está listo para enviar el estado de ejecución 

del presupuesto y se ha solicitado a recursos humanos el listado de funcionarios. 

D. Francisco Muñiz Hernández apunta que se envió en su día este listado, pero se va a actualizar. 

 

 

 Y siendo las ocho y cincuenta minutos se levantó la Sesión, ordenando el Presidente la 

confección de este Acta que, como Secretario, CERTIFICO, 

 

 

 

 

 

Fdo. Fernando J. Rodríguez Alonso     Fdo. Andrés García Camazano 
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COMISION MUNICIPAL DE POLICIA, TRÁFICO Y TRANSPORTES 

 

Sres. Asistentes: 

Carabias Acosta 

Molina Martínez 

Rodríguez López 

Macías Tello 

Sánchez Arévalo 

Collados Grande 

García Meilán 

Sánchez Gómez 

Pérez de la Sota 

 

Servicios Técnicos Municipales: 

Blanco Hernández 

Domínguez de Prado 

González Sastre 

 

Secretario: 

Alonso Uceda 

  

En la ciudad de Salamanca, siendo las 08,30 horas del día 8 de Noviembre de 

2.023, se reúnen de forma presencial y telemática en el Salón de Plenos de la 

Corporación Municipal, en Sesión Ordinaria y en Primera Convocatoria, los/as 

componentes de la Comisión Municipal de Policía que al margen se indican, para tratar 

los siguientes asuntos: 

1.- Aprobación del Acta de la Sesión anterior. Se aprueba, con la siguiente 

corrección en la parte final del Apartado 4.A del Acta de la Sesión previa: “Por parte 

del Grupo Vox se pregunta si sería posible obtener una relación de ellas. Por parte del 

Sr. Presidente se informa que sí existen peticiones denegadas y que se remitirá dicha 

relación, tanto de admitidas, como de denegadas.” 

2.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad el/los 

siguiente/s expediente/s de licencia ambiental, el primero y el último con la abstención 

del Grupo Socialista: El de F.L.M., realizando solicitud de licencia ambiental para 
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establecimiento destinado a pisos turísticos, sito en Cl. Pozo Amarillo, 10 (Fecha de 

inicio 29-05-2020). PISOS TURISTICOS. 20/20 LAMB; el de PKL CHICKEN IBERIA, S.L., 

realizando solicitud de licencia ambiental para establecimiento de categoría C/D/E 

(cafetería y restaurante con comida rápida sin instalación de aparatos musicales), sito 

en Av. Cipreses, 27, CC Los Cipreses local 1-5 (Fecha de inicio 28-06-2023). POPEYES. 

24/23 LAMB; y el de I.T.J., realizando solicitud de licencia ambiental para proyecto 

reformado para edificio destinado a apartamentos turísticos, sito en Cl Hovohambre, 10 

(Fecha de inicio 20-04-2023). APARTAMENTOS TURISTICOS. 17/23 LAMB. 

3.- Por parte de la Comisión se informa/n desfavorablemente por unanimidad 

el/los siguiente/s expediente/s de comunicación ambiental, de inicio de 

actividad/apertura, el primero de ellos con la abstención del Sr. Molina Martínez: El de 

C.M.M., realizando comunicación de apertura de establecimiento destinado a 

organización de eventos, asesoramiento y venta al público (menaje, mantelerías, 

mesas), sito en Cl. Arco 11-21 (Fecha de inicio 03-11-2022). LOS CAPRICHOS DE 

CLARISA. 159/22 APER; el de B.K., realizando comunicación de apertura de 

establecimiento destinado a carnicería y alimentación , sito en Av. Hilario Goyenechea, 

21, Esc 1, pl 00, pt 03 (Fecha de inicio 15-12-2022). CARNICERIA AYMAN II. 193/22 

APER; el de L.F.P, realizando comunicación de apertura de establecimiento destinado a 

centro de fisioterapia, sito en Av. Federico Anaya, 84 (Fecha de inicio 26-08-2022). L1 

CENTRO DE FISIOTERAPIA. 119/22 APER; y el de VERDEJO-BARREDA, S.L., realizando 

comunicación de apertura de establecimiento destinado a centro de estética, sito en 

Pz. Virgen de la Vega, 10 (Fecha de inicio 26-05-2022). CENTRO DE ESTETICA. 68/22 

APER. 

4.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad el/los 

siguiente/s expediente/s de comunicación ambiental, de inicio de actividad/apertura: El 

de J.J.C.A., realizando comunicación de apertura de establecimiento destinado a centro 

de psicología, sito en Cl. Zamora, 84 Entreplanta, Oficina 1 (Fecha de inicio 21-02-

2023). PSICO CALM-CENTRO DE PSICOLOGIA SANITARIA. 17/23 APER; y el de 

FUNDACION OBRA SOLICAL DE CASTILLA Y LEON (FUNDOS), realizando comunicación 

de apertura de establecimiento destinado a entidad financiera y espacios 

complementarios (aula y exposiciones), sito en Av. Alfonso IX de León, 78 (Fecha de 

inicio 29-09-2022). FUNDOS. 140/22 APER. 

5.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad el/los 

siguiente/s expediente/s de comunicación de cambio de titularidad: El de E.P.M., 
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realizando comunicación de cambio de titularidad de establecimiento de categoría C-D 

(bar-restaurante sin música), sito en Cl. Gasperi 2 (Fecha de inicio 06-09-2023). 

CAFETERIA VEW GASPERI. 182/23 CTIT. 

6.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad el/los 

expediente/s relativo a la revisión de tarifas urbanas T1 y T2 del servicio de autotaxis 

de Salamanca. 

7.- Informaciones varias. 

Se informa a la Comisión sobre los siguientes temas: 

A.- Con relación a los autobuses urbanos, por parte del Sr. Concejal Delegado se 

expone que durante la semana del 23 al 29 de Octubre se contabilizaron un total de 

302.827 viajeros, lo que supone un incremento del 0,8 por ciento sobre los datos de la 

semana previa. La semana del 30 de Octubre al 5 de Noviembre se contabilizaron 

266.879 viajeros, lo que supone un decremento del 8 por ciento sobre los datos 

anteriores. Por lo que respecta al mes de Octubre completo, los datos totales fueron 

de 1.297.572 viajeros, que corresponden a un incremento del 28 por ciento con 

relación a los datos de Octubre de 2.022. El pasado 31 de Octubre se batió el record 

diario de viajeros con 55.805 y ese mismo día se superó el número acumulado total de 

viajeros de 2.022.  

B.- Con relación a las actuaciones de la Policía Local, por parte del Sr. Mayor de la 

Policía Local se informa que la actividad con motivo de las alertas amarillas declaradas 

recientemente se ha desarrollado sin grandes problemas. Se ha basado en cortes de 

vía y pequeños incidentes como retirada de ramas y otros obstáculos como 

consecuencia de los fuertes vientos, solicitándose la colaboración del Servicio de 

Bomberos o Parques y Jardines cuando se trataba de elementos de mayor 

envergadura. 

C.- Por parte del Sr. Jefe del Servicio de Bomberos se informa que sólo el pasado 

jueves realizaron 61 intervenciones, mientras que viernes, sábado y domingo 

realizaron 100 intervenciones. No se han producido daños personales como 

consecuencia de las alertas por fuertes vientos. 

D.- Por parte del Sr. Jefe del Servicio de Tráfico se informa que la semana del 23 al 

29 de Octubre se observó un ligero descenso sobre los niveles de tráfico con respecto 

a la semana precedente, mientras que en la inmediatamente anterior hubo una 

disminución del 11 por ciento. 
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8.- Ruegos y preguntas. 

8.1.- Por parte del Grupo Vox se reitera la petición de un estudio de viabilidad 

sobre el ancho de acera existente para la instalación de una parada de taxis en el 

Paseo de la Transición Española. Por parte del Sr. Presidente se toma nota. 

8.2.- Por parte del Grupo Vox se pregunta por el plan de seguridad para el 

mercado navideño en la Plaza de Anaya, con motivo de la alerta antiterrorista. Por 

parte del Sr. Mayor Jefe de la Policía Local se informa que todos los eventos a 

desarrollar estas fechas navideñas serán objeto de consideración en la Junta Local de 

Seguridad que se desarrollará a primeros de Diciembre. Antes las actuaciones venían 

determinadas principalmente por la instalación de obstáculos físicos para dificultar el 

acceso y circulación de vehículos por las zonas con gran presencia peatonal y ahora las 

actuaciones se centran más en la presencia de individuos aislados con un mayor 

control por parte del Cuerpo Nacional de Policía. Por parte del Grupo Vox se pregunta 

si se dará cuenta de dicha Junta Local de Seguridad. Por parte del Sr. Presidente se 

informa que se dará cuenta de lo que se pueda informar. 

8.3.- Por parte del Grupo Socialista se plantea la existencia de carreras en el Barrio 

de Chamberí. Por parte del Sr. Mayor Jefe de la Policía Local se informa que se ha 

colocado allí el aforador de tráfico y velocidades y los datos que arroja no corroboran 

la existencia de carreras. Algún vehículo de forma puntual supera la velocidad 

permitida, pero los datos obtenidos son significativos a este respecto. 

8.4.- Por parte del Grupo Socialista se plantean los problemas de ocupación y 

suciedad de la zona de carga y descarga de una frutería ya conocida, que suele utilizar 

la zona de carga y descarga como aparcamiento particular, solicitando se revise la 

situación. Por parte del Sr. Mayor Jefe de la Policía Local se informa que se efectúa una 

revisión de oficio de tales zonas de carga y descarga a primera hora, pero después se 

actúa únicamente a demanda de los interesados. 

8.5.- Por parte del Grupo Socialista se reitera la información solicitada sobre el 

incendio de las cocinas del Hospital. Por parte del Sr. Jefe del Servicio de Bomberos se 

informa que no fueron activados ni por el Hospital ni por el 112. Fue un simple conato 

en las cocinas del Hospital que se encuentran en el edificio de instalaciones que se 

resolvió con sus propios medios. No tienen más noticias. Por parte del Sr. Presidente 

se informa que se han concedido varias licencias para el Hospital, por fases de 

ejecución, encontrándose actualmente en fase de comprobación por parte de los 

Servicios Técnicos Municipales de cara a la comunicación de inicio de actividad, siendo 
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una tarea compleja dado el volumen de lo construido y las instalaciones existentes. Por 

parte del Grupo Socialista se solicita que se faciliten las licencias concedidas. 

8.6.- Por parte del Grupo Socialista se pregunta por el atropello que ha tenido lugar 

en la Avenida Hilario Goyenechea. Por parte del Sr. Mayor Jefe de la Policía Local se 

informa que se produjo el atropello de un patinete eléctrico que cruzaba por el paso de 

peatones, irrumpiendo en el mismo a gran velocidad, de tal forma que el conductor no 

pudo reaccionar a tiempo. 

8.7.- Por parte del Grupo Socialista se solicita información sobre la agresión 

padecida por un Policía Local recientemente. Por parte del Sr. Concejal Delegado se 

informa que se trató de una agresión con una patada tras una intervención por una 

infracción, sin que el agente haya sufrido daños significativos. 

8.8.- Por parte del Sr. Presidente se facilita información en relación con una 

cuestión planteada ayer en la Comisión de Fomento, en relación con los problemas 

causados por el el acceso de un camión al centro de la ciudad. Por parte del Sr. Mayor 

de la Policía Local se informa que se trató de un camión articulado que tenía mal la 

dirección, en lugar de la Calle La Victoria se dirigió a la Calle Francisco de Vitoria. Se 

adoptarán medidas adicionales para impedir el paso de estos vehículos. 

Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la Sesión, siendo las 09,10 horas 

del día arriba indicado, de todo lo cual como Secretario, CERTIFICO. 

EL PRESIDENTE     EL SECRETARIO 
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ACTA DE LA SESIÓN 
 

 
En la ciudad de Salamanca, siendo las nueve horas y treinta minutos del día 

arriba indicado, se reúnen de forma telemática y presencial en el Salón de Plenos de 
la Casa Consistorial, los componentes de la Comisión de BIENESTAR SOCIAL que 
arriba se expresan al objeto de tratar los asuntos que integran el siguiente orden del 
día. 

1.- APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR.- 

La comisión, por unanimidad, acuerda aprobar el acta de la sesión celebrada el 
día 21 de Septiembre de 2023. 

 
2.- INFORMACIÓN SOBRE AYUDAS DE URGENCIA SOCIAL.- 

La comisión conoce el informe sobre concesión ayudas de 6 expedientes, y la 
denegación de ayuda en 2 expedientes. 

 
3.- RUEGOS Y PREGUNTAS 

  

 La Presidenta de la comisión da paso a la intervención de la Jefa de Sección 

de Inclusión Social,  Dña. María Teresa Martín Martín, para que proceda a informar 

sobre las cuestiones  planteadas acerca del Protocolo para la atención a  las personas 

sin hogar planteadas en sesiones anteriores.  

 La Sra. Martín expone  que la personas sin hogar son de muy variada etiología, 

que son personas extremadamente vulnerables en tanto en cuanto presentan una 

incidencia de múltiples adicciones, alcoholismo y consumo y que cuando ya se 

encuentran en situación de calle es que debido a que ya llevan muchos años 

arrastrando estas problemáticas. 

 La localización y puesta en conocimiento de estas situaciones de personas en 

la calle se puede realizar d diversas maneras: 



 Que la propia persona que se encuentre en situación de calle acuda a los 

servicios sociales. 

 A través de la puesta en conocimiento  de esta situación por parte de cualquier 

ciudadano. 

 Pueden dar conocimiento de ella los servicios de policía, personal técnico de 

nuestros servicios sociales o de las entidades  con las que se colabora y 

trabaja coordinadamente a diario. 

 

 Continua explicando que las personas que quieren salir de su situación de calle 

cuentan con los siguientes  recursos: 

 

 Puede acudir al CASPH, Centro de atención a personas sin hogar de Cruz 

Roja que desde el Ayuntamiento se financia. Este centro es un espacio para 

dormir y para actividades en horario de tarde. 

 Otro con recurso con el que se cuenta es el Espacio Abierto de Cáritas, que el 

Ayuntamiento también financia en un porcentaje y al que  la persona  puede 

acudir desde las 13:00 h a los turnos de comida y  puede estar allí realizando 

actividades hasta la 19:00 h. 

 

 Indica que, en ambos casos, se trata de  RECURSOS DE BAJA EXIGENCIA 

es decir,  que la persona derivada en el caso de que presente adicciones en su vida  

cotidiana puede seguir consumiendo. 

 

 Cuando la persona manifiesta su voluntad y una adherencia a abandonar de 

sus adicciones y manifiesta su compromiso de no consumo, se la deriva hacia un 

RECURSO DE MEDIANA EXIGENCIA  donde se intenta estabilizarla a través de un 

acompañamiento y atención de técnicos y profesionales (educadores, trabajadores 

sociales). Estos recursos de mediana exigencia son los  siguientes: 

 

 Centro Padre  Damián con quien el Ayuntamiento tiene convenio 

 ASDECOBA   

 

 Además, indica que la estancia en estos espacios va emparejada 

simultáneamente a tratamientos que derivan de los recursos sanitarios 

correspondientes como el Centro de personas Drogodependientes (CAD) o a la  

Unidad de Tratamiento Alcohólico (UTA). 

 

 Una vez transcurrido un tiempo razonable que, dependiendo de la persona, 

puede ser de un mes o mes y medio y una vez que se haya  constatado a través de 5 

ó 6 analíticas que no existe consumo de sustancias, las personas están en situación 

de pasar a una COMUNIDAD TERAPÉUTICA, en estas comunidades se vive y se 

trabaja y el siguiente paso ya sería que las personas fuesen a PISOS TUTELADOS  o 

supervisados por quienes ha hecho el acompañamiento. 

 

 En conclusión, en  función de la etiología o problemática de las personas desde 

la Sección de Inclusión Social se busca el recurso que mejor se adapta a sus 



circunstancias y problemática concretas y además se hace una supervisión continua 

de cada caso en coordinación con todas las entidades que trabajan en estos casos. 

 

 Por último, señala la Sra. Martín que es importante  indicar que hay personas 

que, aún ofreciéndoles estos recursos, manifiestamente no quieren acogerse a ellos y 

señala que a veces los resultados obtenidos no son proporcionales a los esfuerzos 

realizados y a los recursos invertidos desde los servicios sociales y entidades 

colaboradoras. 

 

 Dña. Miryam Rodríguez López recuerda algunas cuestiones concretas que 

fueron peguntadas por miembros de la Comisión en otras sesiones y a las que 

procede a dar contestación: 

 

 Sobre la percepción de si había aumentado  el número de personas sin hogar, 

comenta que desde las entidades se ha señalado que no, que no había habido 

una modificación sustantiva  puntualizando la Jefa de Inclusión Social que de 

las memorias se desprende que los valores del 2022 fueron muy parecidos a 

los del 2019.  Aprovecha para  puntualizar que en algunos casos, aunque 

también las denominamos personas sin hogar  realmente estamos 

refiriéndonos a  personas transeúntes que constituyen aproximadamente el 50 

%  de los casos y que son personas tanto extranjeras como españolas que se 

desplazan de una ciudad a otra y que en el momento en que se les oferta una 

medida o recurso de estabilización, desaparecen, se marchan  y no permiten 

una intervención. 

 

 Sobre la pregunta realizada por el Sr. Collados en sesión anterior acerca  los 

pisos tutelados de los que se dispone, indica  la Sra. Rodríguez que son un 

recurso  al que no se accede directamente desde el principio sino que una vez 

que manifiestan voluntariamente su compromiso de dejar sus adicciones y no 

consumo, a través del acompañamiento y ayuda de los profesionales van 

pasando por las diferentes fases antes descritas hasta llegar a este recurso de 

los pisos como los de ASDECOBA.  

 

 Dña. Laura Magdalena Miguel, tras  agradecer la intervención de la Jefa de 

Inclusión Social,   solicita aclaraciones sobre si en el caso de personas que ya están 

cronificadas en sus adicciones el Ayuntamiento no cuenta con algún centro de Baja 

Exigencia. 

 

 Dña.  Miryam señala que efectivamente, tal y como ya se había indicado 

anteriormente,  se cuenta con el recurso conveniado con Cruz Roja del CASPH  y  

otros recursos de baja exigencia como el Espacio Abierto de Cáritas  

 

 Pregunta también Dña. Laura Magdalena Miguel  si a estas personas se les 

realiza algún seguimiento con el objeto de evitar que les caduquen sus papeles, su 

documentación respondiendo la Jefa de Inclusión Social que efectivamente es así y en 

este sentido, se colabora con Policía Local y se cuenta con la  intervención de las UES 

(unidades de emergencia social). 



 D. Juan José García Meilán, agradece también la asistencia de la Jefa de 

Inclusión Social a la comisión y manifiesta que no tiene ninguna duda sobre el trabajo 

y el esfuerzo realizado por los trabajadores del Ayuntamiento en el tratamiento de 

estos casos. No obstante, el modelo utilizado le suscita dudas ya que el Ayuntamiento 

lo que hace es utilizar una serie de recursos que no son propios derivando los casos a 

entidades o asociaciones que trabajan en estos ámbitos de manera que la función del  

Ayuntamiento se limita exclusivamente al  acompañamiento y seguimiento. 

 

 Por otra parte comenta que las asociaciones, aún reconociendo que el 

Ayuntamiento les da dinero para financiar estas prestaciones a través de los 

convenios, afirman que gastan muchos más de lo que aporta el Ayuntamiento. 

 

 Como conclusión,  el Sr. García Meilán opina que el papel de la Ayuntamiento 

no puede limitarse únicamente a labores de  acompañamiento y seguimiento,  sino 

que debería ejercer muchas más funciones de intervención y que para ello debería 

contar con medios propios,  con recursos profesionales suficientes  tales como 

psicólogos de intervención con los que ahora mismo no cuentan los servicios sociales 

municipales. Por tanto, desde su punto de vista es necesario que el Ayuntamiento se 

dote de recursos propios para abordar ese problema en todas sus dimensiones. 

 

 Dña. Miryam Rodríguez López, reitera al Sr. Meilán que el Ayuntamiento sí que 

cuenta con esos recursos y que los tiene conveniados con diversas entidades, 

indicándole  que  otra cuestión diferente es que él no esté de acuerdo con este modelo 

de gestión a través de los convenios  y que prefieran otro pero concluye que los 

recursos sí los tiene el Ayuntamiento y que los servicios se prestan desde los equipos 

de Inclusión Social y de CEAS y además también a través de los convenios. Por tanto 

todo forma parte de la actividad del Ayuntamiento y está perfectamente coordinada la 

acción de todas las entidades con los servicios municipales. 

 

 En este sentido, Dña. María Teresa Martín Martín incide en que los convenios 

recogen los indicadores y cláusulas específicas que definen la colaboración, 

coordinación y seguimiento de la actividad de las entidades. Las entidades siempre 

responden a los requerimientos de asistencia del Ayuntamiento y si bien estas 

entidades pueden recibir ayudas económicas diversas de otros organismos públicos, 

la Administración que está más próxima al ciudadano es la administración local y por 

tanto es el Ayuntamiento en este caso el que realiza un control y seguimiento más 

exhaustivo y directo sobre los casos que se asisten en estas entidades. 

 

 D. Juan José García Meilán insiste en que, desde su punto de vista, este 

modelo de gestión a través de convenios no es admisible en una ciudad como 

Salamanca y que la única justificación para conveniar en realidad es la falta o la no  

existencia de medios propios. Desde su punto de vista, la gestión municipal debería 

ser directa con recurso propios y las entidades solo deberían ser un complemento muy 

específico  y puntual. 

 

 Dña. Miryam Rodríguez  López, concluye diciendo que el Ayuntamiento sí tiene 

recursos y los gestiona a través de convenios aparte de todos los recursos en el 

ámbito de los recursos sociales, CEAS  y las diferentes secciones del Área y señala 



que este modelo está funcionando y por esa razón no se plantea otro modelo 

diferente. 

 

 Dña. María García Gómez en relación a este punto señala que la realidad es 

que por las noches se  da una situación de indefensión total para estas personas sin 

hogar ya que ni en Cruz Roja ni en otras entidades estas personas son recibidas en 

horario nocturno y como opción, muchos de ellos acuden a los servicios sanitarios de 

urgencia a dormir en las salas de espera porque no existen otras alternativas en 

Salamanca. Por eso considera que el Ayuntamiento debería contar con una 

infraestructura propia para atender estas situaciones. 

 

 Indica también que no hay trabajadores sociales municipales en horario de 

tarde o nocturno para llevar a cabo el acompañamiento del que se hablaba con 

anterioridad. Por tanto, considera que la teórica coordinación de la que se ha hablado 

anteriormente no existe en la realidad y considera que se debería crear desde el 

Ayuntamiento un servicio de emergencias sociales municipales durante las 24 horas 

del día. 

 

 Dña. Miryam rodríguez López indica  que se harán las comprobaciones 

necesaria sobre la situación señalada por la Sra. García en el horario nocturno. 

 

 D. Jose María Collados Grande, en relación con este tema, realiza las 

siguientes preguntas concretas: 

 

1. ¿Qué recursos propios tiene el Ayuntamiento en exclusión y especialmente qué 

personal del Ayuntamiento tenemos adscrito a este servicio?  

 

2. ¿Con qué número de plazas se cuenta en los diferentes pisos tutelados? 

¿cuántas personas han sido admitidas en el CAPSH?,  ¿existe Lista de 

espera?, ¿cuántas plazas hay vacantes? 

 

3. Pegunta por los  indicadores de calidad que se utilizan para evaluar y respecto 

a la evaluación que se le aporten los siguientes datos: 

 

 Porcentaje de personas que entran en este personas 

 Porcentaje de personas que abandonan 

 Porcentajes de personas que has salido de su situación de sin 

hogarismo 

 

4. ¿Qué número de veces se ha reunido la Comisión de Seguimiento establecida 

en el Protocolo de Personas sin hogar? 

 

5. ¿Qué porcentaje de casos se  han elevado a la comisión de seguimiento y 

cuáles son las casuísticas más habituales que se tratan? 

 

6. ¿Qué número de personas se han detectado en un año que acceden a algún 

dispositivo específico de los nuestros?  

 



7. ¿Cuántas personas acceden a una vivienda, cuantas personas acceden a 

nuestras actividades formativas? 

 

 En definitiva, indica que todas estas cuestiones y datos que solicita deberían 

estar recogidos en las evaluaciones realizadas por la Comisión de Seguimiento den 

aplicación de los indicadores de evaluación establecidos en el protocolo. 

 

 Dña. Miryam rodríguez López se compromete a recopilar todos estos datos e 

informar sobre ellos. En este sentido, Dña. María  Teresa  Martín Martín añade que las 

entidades han demandado una modificación del protocolo actual y entre otras cosas 

de los indicadores que sirven para medir la evaluación.   

 

 El protocolo se firmó en el año 2017, y en aquel momento se hablaba de 

Insolvencia hipotecaria y se establecieron unos indicadores que posteriormente  las 

propias entidades han considerado que no son adecuados y se ha pedido su 

modificación pero se consideró importante esperar a la aprobación el nuevo Plan  

Nacional de Personas sin hogar para modificarlo dentro de ese marco regulatorio. Este 

Plan ya ha sido aprobado en Agosto y por tanto comenta que se procederá a aborda la 

planificación para la  modificación del protocolo. 

 

 Por último, D. Jose María Collados Grande solicita que le sean facilitadas todas 

las convocatorias y las Actas de las sesiones que ha celebrado la Comisión de 

Seguimiento  del Protocolo de atención a personas sin hogar, haciendo hincapié en 

que no se está refiriendo a la Mesa Técnica de Coordinación. 

 

 Dña.  Miryam Rodríguez López,  recoge la petición del Sr. Collados y señala 

que efectivamente se pone de manifiesto que  hay cuestiones que hay que cambiar en 

el protocolo actual y que se llevará este protocolo también a estudio de la Comisión 

Informativa para que los diferentes grupos políticos puedan aportar todo lo que 

consideren al mismo. 

 

 Respecto a las peguntas realizadas por el Sr. Collados Grande en sesiones 

anteriores sobre los Presupuestos Participativos, D. Roberto Martín Parra le comenta 

que en cuanto tenga todos los datos concretos se los hará llegar en los foros 

correspondientes. Sobe las peticiones realizadas para estos presupuestos le indica 

que ya las tienen puesto que éstas se llevan al Consejo de Ciudad del cual su Grupo 

Político forma parte. 

 

 Dña. María García Gómez solicita información de cómo va la tramitación de la 

solicitud realizada por el Movimiento Feminista  para la instalación de una tarima en la 

Plaza Mayor para el día 25 de Noviembre con motivo de la celebración del Día contra 

la Violencia Machista, solicitud a la que el Grupo Socialista se adhiere. 

 

 Dña. Miryam Rodríguez López le contesta que la Concejalía de Igualdad no 

tiene esa competencia  pero que se dará traslado a Policía Administrativa y al Servicio 

de Mantenimiento de la cuestión planteada por la Sra. García. 

 



Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión, siendo las once 
horas y diez minutos del día al principio señalado de todo lo cual, como Secretaria 
CERTIFICO.  

 



 
 
 

COMISIÓN DE EDUCACIÓN, CULTURA, DEPORTES Y JUVENTUD 
ACTA DE LA SESIÓN CELEBRADA EL DÍA 9 DE NOVIEMBRE DE 2023 

 

ASISTENTES: 
 

 PRESIDENTE: D. Ángel Fernández Silva  - Asistencia presencial. 
 

 VOCALES: 
 

 GRUPO POPULAR: D. Pedro José Martínez Córdoba – Asistencia presencial. 
Dª Mª Carmen Seguín Kattán – Asistencia presencial. 
Dª María Almudena Parres Cabrera – Asistencia telemática. 
D. Luis Sánchez Arévalo – Asistencia telemática. 

 GRUPO SOCIALISTA: 
 

Dª María García Gómez – Asistencia presencial. 
Dª Elvira Sánchez Sánchez – Asistencia presencial. 
D. Fidel Juan Francés Sánchez – Asistencia presencial. 

 GRUPO VOX: Dª Laura Magdalena Miguel – Asistencia presencial. 
 

 

 SECRETARIA: Dª Mª Cristina Marcos Montero. 
 

 En la ciudad de Salamanca, siendo las ocho horas y treinta y seis minutos del día nueve de noviembre de 2023, 
se reúnen de forma presencial en el Salón de Plenos del Excmo. Ayuntamiento de Salamanca, conforme a lo 
dispuesto en la disposición final segunda del Real Decreto-Ley 11/2020, de 31 de marzo, que añade un nuevo 
apartado 3 al artículo 46 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de las Bases del Régimen Local (B.O.E. de 
fecha 1/4/2020, número 91), las señoras y señores concejalas/es y la secretaria integrantes de la Comisión de 
Educación, Cultura, Deportes y Juventud más arriba relacionadas/os y en la forma expresada, con el fin de 
tratar los asuntos que integran el orden del día que se expone a continuación. 

 

 

ASUNTOS INCLUIDOS EN EL ORDEN DEL DÍA: 

 

1. APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR CELEBRADA EL DÍA 2 DE 
NOVIEMBRE DE 2023. 

 

 La Comisión de Educación, Cultura, Deportes y Juventud adoptó el siguiente acuerdo: 
o APROBAR POR UNANIMIDAD EL ACTA DE LA SESIÓN CELEBRADA EL DÍA 2 DE 

NOVIEMBRE DE 2023. 
 

 

 

PUNTO 2.- INFORMACIONES VARIAS 
 
 El presidente de la Comisión, D. Ángel Fernández Silva (Grupo Popular), da la palabra al concejal 

popular D. Luis Sánchez Arévalo. 
 
D. Luis Sánchez Arévalo (Grupo Popular) expone que va a celebrarse el Cuarto Salón del Libro 
Infantil y Juvenil entre los días 18 y 26 de noviembre; se trata de una cita con la literatura infantil y 
juvenil. Los espacios en los que va a llevar a cabo son: la Torre de los Anaya (principalmente), en las 
bibliotecas municipales, la biblioteca de la Casa de las Conchas, los cines Van Dyck y algunas de las 
librerías de la ciudad. El lema principal de este Salón es “Los malos también cuentan”; uno de los 



objetivos es dar importancia en todas las narraciones (y cuentos) a la figura del villano: la lección 
que se desprende es que hay que enfrentarse al peligro en lugar de esconderse de él. 
El programa es amplio y se imprimirá un programa de mano en el que participarán diversas 
asociaciones de la ciudad; es un Salón en el que existe gran implicación y colaboración.  
La inauguración tendrá lugar el día 18 de noviembre, a las 12 horas, con un pasacalles que saldrá de 
la Plaza Mayor y se dirigirá a la Torre de los Anaya. 
 
 

 

PUNTO 3.- RUEGOS Y PREGUNTAS 
 

 En el turno de ruegos y preguntas se plantearon las cuestiones siguientes, habiendo quedado 
plasmadas las intervenciones a efectos de la presente acta de la forma siguiente: 

 
 Dª Laura Magdalena Miguel (Grupo VOX) formula una pregunta y un ruego: 
 

 Pregunta: quiere conocer si se van a programar algún tipo de actividades infantiles o juveniles 
en torno al mercadillo de Anaya en el período de Navidad. 
 
Dª Mª Carmen Seguín Kattán (Grupo Popular) contesta que aún están barajando las opciones 
que tienen, aunque ya tienen bastante trabajo adelantado. Todavía tienen que sumar algunas 
propuestas con el fin de crear un entorno aprovechando el espacio que ofrece la Catedral y sus 
alrededores:  

 El Huerto de Calixto y Melibea, por ejemplo, haciendo una apuesta por la 
“Naturaleza encendida”, que gustó mucho en el FACYL.  

 La zona del Patio Chico: hacer un videomapping, similar al que se realizó durante la 
pandemia, pero con una historia completamente diferente. 

Se está planteando la iluminación de toda esa zona con objeto de ofrecer a las familias un 
espacio en el que disfrutar de actividades navideñas, llevar a cabo pasacalles, conciertos, etc. 
La idea no es un mercado como tal, sino un concepto integral al estilo de un “miniparque 
navideño” en el que se desarrollen actividades variadas y los niños puedan ir con sus familias a 
disfrutar de otra alternativa navideña. 
Están terminando de perfilar la programación y se informará cuando esté finalizada. 
 

 Ruego: en el Pleno pasado les ofrecieron visitar el albergue Lazarillo; indica que aceptan la 
invitación y que les gustaría visitarlo si fuera posible. 

 
 
 Dª. María García Gómez (Grupo Socialista) plantea tres cuestiones: 

 
1. Orquesta Clásica del Liceo: hace aproximadamente un año y medio se creó la Orquesta Clásica 

del Liceo (coincidiendo con la conmemoración de los veinte años de la recuperación del Teatro 
Liceo). Se trata de una orquesta de cámara. Constata que esta orquesta tiene poca actividad, 
salvo algunos conciertos que tienen lugar en la temporada en la que se realiza el Ciclo de 
Cámara y Solistas organizado por el Ayuntamiento. En su día se anunció a bombo y platillo esta 
orquesta y no le vemos actividad. 
Hay personas que tienen la duda sobre si la intención del Ayuntamiento es que esta orquesta 
desaparezca. 
Si disponemos de una buena orquesta de cámara, lo lógico es darle actividad, ya que la 
representación que tiene es escasa. Podrían hacerse actuaciones y ciclos en los barrios y 
bibliotecas con el fin de dar a conocer la música clásica; opina que la citada orquesta está 
infravalorada. 
 

2. Actividad de poetas: en la legislatura anterior hizo la propuesta de retomar una actividad que se 
realizaba sobre poetas; Orestes Bazo era el que la organizaba. Esta actividad trataba de escoger 
seis o siete poetas, elegir diversos monumentos salmantinos (uno cada año) y recitar sus obras 
en ellos. Con esta actividad se daba voz a otros poetas salmantinos y se promovía que la poesía 



fuese más conocida. Se propone que no solamente se haga un certamen de poesía en el Teatro 
Liceo, sino que se lleve a otros lugares. 
Lo organizaban una catedrática de la Universidad y Orestes Bazo, elegían un monumento y se 
editaba un librito ilustrado con dibujos de artistas salmantinos, el cual se regalaba. 
 

3. Nochevieja Universitaria: ¿Cuál es la postura del Ayuntamiento sobre la Nochevieja 
Universitaria? ¿Se va a celebrar? ¿Se va a potenciar desde el Ayuntamiento? ¿Se va a ceder la 
Plaza Mayor, ya que se están recogiendo “firmas” (es una iniciativa popular a través de redes 
sociales) para que el evento no tenga lugar en la Plaza Mayor? 

 
 
 El presidente de la Comisión, D. Ángel Fernández Silva (Grupo Popular), contesta a la concejala 

socialista: 
Orquesta Clásica del Liceo: desmiente de forma tajante esa supuesta intención de terminar con ella. 
No se crea una orquesta de alto nivel para después menoscabarla o que desaparezca, sino todo lo 
contrario. No obstante, es cierto que las particularidades y características de este tipo de orquesta 
requiere unas necesidades técnicas que no todos los espacios abiertos pueden ofrecer, si bien 
debemos intentar conciliar esas necesidades técnicas y logísticas con la necesidad de visibilizar y 
democratizar la música en la ciudad, en los barrios y con los ciudadanos. Por otra parte, existen 
varias orquestas y bandas que perviven en la ciudad y hay que encontrar un equilibrio entre todas 
ellas: la banda municipal celebrará un concierto este domingo en el Teatro Liceo a las siete de la 
tarde, protagoniza también otras actividades (en la Feria del Libro, en las Ferias y Fiestas, etc.), de 
tal forma que el carácter popular de la banda municipal también ayuda a llevar la música clásica y no 
clásica a todos los ciudadanos y a los barrios. Además, el Casino tiene una orquesta, al igual que el 
Coro de la Universidad, existe la Joven Orquesta, la Orquesta de Castilla y León, etc. 
 Se recabará toda la actividad que pueda tener esta orquesta a lo largo del año y se estudiarán 
opciones para aumentar su programación (es evidente que ello genera un coste, sobre todo cuando 
se realiza en la vía pública) con objeto de seguir cuidando a esta orquesta. 
 
Actividad de poetas: indica que, de forma conjunta con las instituciones colaboradoras, se estudiará 
y valorará la propuesta realizada; D. Ángel Fernández Silva (Grupo Popular) indica que en este 
momento no conoce en profundidad todo lo que se hacía, aunque entiende que se trataba de una 
colaboración con las personas mencionadas por Dª María García Gómez (Grupo Socialista); indica 
que se informará para conocer en qué consistía de forma detallada. Señala que, a pesar de que la 
poesía ya forma una parte importante de nuestra programación, se valorarán todas las opciones 
presentadas que puedan ayudar a visibilizarla y llevarla a la calle. 
 
Nochevieja Universitaria: puntualiza que el Ayuntamiento no es el organizador del fin de año 
universitario; en el supuesto de que produjera el evento (que cabe intuir que así sea, según lo que 
se desprende de los medios de comunicación), el Ayuntamiento colaboraría en las materias de 
limpieza y seguridad en términos similares a los de años pasados. En esta celebración se solicita el 
uso de un espacio público, pero el Ayuntamiento no es el organizador, sino que trabaja colaborando 
para que una celebración multitudinaria, con una repercusión evidente en los medios de 
comunicación, transcurra con la relativa normalidad que se da en este tipo de celebraciones. 
Respecto de la “cesión” de la Plaza Mayor, D. Ángel Fernández Silva (Grupo Popular) contesta que, 
cuando soliciten el permiso, tanto Policía Administrativa como Policía Local estudiarán la propuesta; 
habrá que analizar qué pide la organización y los términos en que se pide; si la petición es similar a 
la de años anteriores, cabe deducir que sí, que se aceptará. Debemos tener en cuenta que la 
concesión de licencias y permisos es una competencia reglada, es decir, no cabe tanta 
discrecionalidad del poder político, está sujeta a una serie de cumplimientos y requisitos; si los 
peticionarios cumplen dichos requisitos, lo más normal sería que el Ayuntamiento, como 
Administración, conceda el permiso. El año pasado fue la Asociación de Hostelería la que delegó en 
interesados la organización del evento.  
D. Ángel Fernández Silva (Grupo Popular) señala que no le consta la recogida de firmas para que 
este evento no se realice en la Plaza Mayor. Expone que es un evento de un día, al que asisten 
solamente las personas a las que les gusta. Es cierto que existe división de opiniones en cuanto a la 
celebración, pero existe la opción personal de ir o no ir, dentro de la libertad; por ello respetamos a 



todas las personas, tanto a las que opinan que está bien como a las que creen que está mal; el 
Ayuntamiento finalmente tiene que conciliar todos los intereses y opiniones.  
 
 
 

 Dª Elvira Sánchez Sánchez (Grupo Socialista) expone dos ruegos: 
 
1. Premio a la Perfumería Cibeles: indica que pasó el martes pasado por la Perfumería Cibeles y 

constató que todavía no se le ha dado el premio. Ruega que se le dé, teniendo en cuenta la 
elevada edad de la señora. 

 
Dª Mª Carmen Seguín Kattán (Grupo Popular) responde que es una cuestión que está prevista, 
simplemente están buscando un hueco en la agenda, y que por supuesto van a llevarle el 
premio. 
 

2. Inventario de piezas: señala que ha recibido la visita de María García, artista salmantina, para 
solicitar que se localice una de sus piezas artísticas (de dos metros) comprada por el 
Ayuntamiento en el año 2006. Por eso, Dª Elvira Sánchez Sánchez (Grupo Socialista) insiste en 
que se le facilite el inventario. 
 
D. Ángel Fernández Silva (Grupo Popular) toma nota de lo solicitado. 

 
 

 D. Fidel Juan Francés Sánchez (Grupo Socialista) desarrolla dos ruegos: 
 

1. Escuela Municipal de Música y Danza: han recibido quejas relativas a la temperatura en la escuela; 
por una parte, la calefacción no funciona y, por otra, no pueden enchufar aparatos por la tarde (la 
luz salta); se trata de un trabajo sedentario y la temperatura es de unos trece grados. A este paso, 
en Navidad estarán todos los trabajadores de baja; ahora mismo ya hay uno, pero puede ir a más. 
Ruega que se tomen medidas debido a que así no se puede trabajar. 
Las normas de prevención establecen que, para un trabajo sedentario, se aconseja una temperatura 
entre 20 y 22 grados. A D. Fidel Juan Francés Sánchez (Grupo Socialista) le parece difícil que se 
pueda tocar algún instrumento con 13 grados y el abrigo puesto. 
 

2. Kioscos en los C.E.I.P.: supone que será para realizar actividades educativas o lúdicas en los patios 
de los colegios. Desconoce si se les va a dejar a los colegios que hagan lo que quieran con el kiosco; 
estos colegios tienen un presupuesto pequeño, el mantenimiento corre a cargo del Ayuntamiento… 
sería deseable que, ya que se van a poner allí, que no se dejen vacíos como si fueran una garita de 
un cuartel, plantados en medio del patio. Por todo esto ruega que se haga (por parte del 
Ayuntamiento) una donación para dotar a los kioscos (de libros, juegos…). 
También hay que tener en cuenta que, habitualmente, el patio está cuidado por dos profesores. Así 
que tendrá que estar otro profesor en el kiosco; y, al igual que hemos hablado anteriormente del 
confort térmico en la Escuela de Música, tendremos que tener esto en cuenta en los kioscos. Ya que 
el maestro tiene que hacer “guardia de kiosco”, al menos que esté confortable allí. 

 
 
 

 D. Luis Sánchez Arévalo (Grupo Popular) contesta a D. Fidel Juan Francés Sánchez (Grupo Socialista) 
indicando lo siguiente: 
 
Escuela Municipal de Música y Danza: se han puesto en contacto con el director de la Escuela de 
Música y el citado director manifiesta que la limpieza en las aulas es perfecta (no se ha quejado 
ninguno de los 926 alumnos) y la seguridad está controlado puesto que solamente se puede 
transitar por las zonas que están permitidas (las zonas de obras no son zonas de tránsito permitido 
para el alumnado). Respecto de la calefacción, D. Luis Sánchez Arévalo (Grupo Popular) informa de 
que funcionará a principios del mes de diciembre, incluso antes, puesto que las obras se desarrollan 
con celeridad. 
 



 
Kioscos en los C.E.I.P.: señala que los centros escolares que lo han solicitado tienen previsto que 
sean utilizados como biblioteca en los recreos y en el patio. Es decir, ya tienen libros y material en su 
biblioteca (que destinarán, en parte, al kiosco) y los profesores tienen guardia de patio de recreo, 
por lo que estarán incluso más resguardados en el kiosco que en el mismo patio. Los trabajos 
relacionados con los kioscos están siendo llevados por el Servicio de Mantenimiento y la Concejalía 
de Urbanismo; es por esto que advierte que, si se recibe alguna petición de un colegio que quiere un 
kiosco, se la trasladará al concejal competente. 

 
 
 Y, no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión, siendo las nueve horas del día 9 de 

noviembre de 2023, de la que se extiende la presente acta, que con las formalidades preceptivas 
firma el Sr. Presidente, de todo lo cual, como Secretaria de la Comisión, CERTIFICO. 

 
 

Vº Bº 
EL PRESIDENTE DE LA COMISIÓN,                LA SECRETARIA DE LA COMISIÓN, 

 
 
 
 

        Ángel Fernández Silva                      Mª Cristina Marcos Montero 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


